

[El Instituto Electoral de la Ciudad de México abrirá un espacio para involucrar a todos los jóvenes en la democracia y promover su participación en los temas electorales de todo el país.](#)

(2023-09-20), Canal 8.1 Herald TV, Reporte H, Blanca Becerril, (Nota Informativa) - 12:16:27, Duración: 00:01:45 Precio \$31,500.00

El Instituto Electoral de la Ciudad de México abrirá un espacio para involucrar a todos los jóvenes en la democracia y promover su participación en los temas electorales de todo el país. El Instituto Electoral de la Ciudad de México aprobó la convocatoria del quinceavo concurso juvenil de deliberación pública. El objetivo de este proyecto es generar espacios para promover el diálogo, articular demandas y proponer soluciones colectivas. Carolina del Ángel Cruz, consejera del instituto electoral, dijo que el involucramiento de la juventud en la construcción de un mejor futuro para nuestra ciudad. La democracia es uno de los pilares fundamentales de nuestra sociedad y es esencial que todas las personas, sin importar su edad, se involucren activamente en el proceso democrático y por ello las juventudes, sus voces, sus ideas y sus perspectivas son vitales para tomar decisiones que beneficien a todas las personas habitantes de esta capital.

COMENZARÁN CAMPAÑA DE DIFUSIÓN

Huesca espera alza en votos del extranjero

POR GEORGINA OLSON

El consejero del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), Mauricio Huesca, confía en que en 2024 el número de votos emitidos por los chilangos en el extranjero aumente, pues casi se triplicó el número de estos residentes credencializados de 2018 a la fecha.

“Ahorita que hemos casi triplicado el número de credenciales para votar tramitadas desde el extranjero se genera una expectativa mayor de participación política, y a eso hay que sumarle los que votarán con las credenciales que ya habían tramitado desde México”, explicó Huesca.

En la última elección presidencial en 2018, había 50 mil chilangos credencializados (unos ya llevaban la credencial desde México y otros la tramitaron en consulados), y en esa elección votaron 20 mil 885. Ahora hay 140 mil chilangos que ya tramitaron su credencial en los consulados en el extranjero.

El IECM iniciará una estrategia de promoción dirigida a quienes tienen familiares en el extranjero, para que los convenzan de la importancia de ejercer sus derechos.

Huesca recordó que los chilangos en el extranjero podrán votar por Presidente, Jefe de Gobierno y diputado migrante. En ese sentido, hizo un llamado al Congreso local “para que nos doten de los recursos financieros necesarios para poder hacer las contrataciones necesarias para el pautado de información”.



Foto: Héctor López

El consejero Mauricio Huesca destacó la participación.



2023-09-20

Huesca: Tenemos mayores expectativas de voto chilango para 2024

Autor: Redacción Georgina Olson

El consejero del [IECM, Mauricio Huesca](#), confía en que en 2024, el número de votos emitidos por los chilangos en el extranjero aumentará significativamente, pues casi se triplicó el número de residentes en el extranjero credencializados del 2018 a la fecha y el [IECM](#) pondrá en marcha una promoción del voto chilango, en territorio nacional y fuera del país.

"Ahorita que hemos casi triplicado el número de credenciales para votar tramitadas desde el extranjero: se genera una expectativa mayor de participación política, y a eso hay que sumarle los que votarán con las credenciales que ya habían tramitado desde México" explicó Huesca.

En la última elección presidencial en 2018, había 50 mil chilangos credencializados -unos ya llevaban la credencial desde México y otros la tramitaron en consulados en el extranjero-, y en esa elección votaron 20 mil 885.

Ahora hay 140 mil chilangos que ya tramitaron su credencial en los consulados en el extranjero, y a esa cifra hay que sumarle los que la tramitaron en México.

Además el [IECM](#) iniciará una estrategia de promoción dirigida a quienes tienen familiares en el extranjero, para que los convenzan de la importancia de votar y ejercer sus derechos políticos.

Hay un poster con el mensaje "Aunque estés lejos, te late el corazón chilango", donde una madre abraza a su hija que vive fuera del país. También hay un video en el que se invita a los chilangos en el extranjero a votar.

Los mensajes se difundirán en el metro, aeropuertos, cruces fronterizos, redes sociales.

Huesca recordó que los chilangos en el extranjero podrán votar por presidente, jefe de gobierno y [diputado migrante](#) en el congreso local y afirmó que "el éxito de éste proyecto es la difusión también en el extranjero: para permitir una amplia participación política de los chilangos en el extranjero, es necesario la promoción en redes sociales, pautado en canales de radio y TV comunitaria".

E hizo un llamado al congreso capitalino "para que nos doten de los recursos financieros necesarios para poder hacer las contrataciones necesarias para el pautado de información" dijo Huesca.

Para poder votar los chilangos deben registrarse en la Lista Nominal de Electores de Residentes en el Extranjero, en www.votoextranjero.mx, la fecha límite es el 20 de febrero de 2024. Podrán emitir el sufragio mediante voto postal ó voto electrónico, antes del día de la elección. O el 2 de junio del 2024, en 20 consulados en diferentes partes del mundo.

LDH

DH, campañas electorales, rendición de cuentas, transparencia y representatividad ciudadana, en la 8a Feria Internacional del Libro del TEPJF

(2023-09-21), Misión Política CDMX (Sitio), Redacción, (Nota Informativa) - 01:34:48, Precio \$5,000.00

Como parte de las actividades de la 8a Feria Internacional del Libro del TEPJF, el investigador nacional emérito y director de la revista Diálogo jurisprudencial, Sergio García Ramírez, impartió la conferencia magistral "Aportaciones generales de la Corte Interamericana a la jurisprudencia internacional", en la que reconoció que no hay posibilidad de que exista una verdadera tutela de los derechos humanos fuera de la democracia, del mismo modo que los derechos humanos son constructores de este sistema de gobierno.

Desde el punto de vista de la preservación del Estado de derecho, destacó García Ramírez, una de las ideas centrales de la Corte Interamericana de Derechos Humanos es la misión fundamental que cumplen las juzgadoras y los juzgadores como garantes de una verdadera democracia.

Como moderador de este espacio, el secretario instructor de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Clicerio Coello Garcés, señaló que la jurisprudencia de la Corte Interamericana contribuye al diálogo jurisprudencial global y además permite la recepción de criterios interpretativos supranacionales en el derecho interno del país.

También, se llevó a cabo la presentación del libro "El derecho a voto de las personas con discapacidad intelectual", de la editorial Tirant lo Blanch, donde participaron Alejandro David Avante Juárez, magistrado presidente de la Sala Regional Toluca del TEPJF; Adriana Favela Herrera, exconsejera electoral del INE; Miguel Bonilla López, magistrado del Décimo Cuarto Tribunal Colegiado en Materia de Trabajo del Primer Circuito, y con la moderación de Manuel Fontanals Viesca, director de área en la Escuela Judicial Electoral (EJE). El autor del libro, el magistrado presidente Avante Juárez, sostuvo que persiste una constante y sistemática discriminación provocada por el desconocimiento de la vida de las personas con discapacidad, que constituyen la minoría más grande del planeta.

Asimismo, se realizó el conversatorio "El papel del gobierno en las campañas electorales", en el que participaron Mauricio Huesca Rodríguez, consejero electoral del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM); Roy Campos Esquerro, presidente de Consulta-Mitofsky, y Jaime Cárdenas Gracia, investigador del Instituto de Investigaciones Jurídicas (IIJ) de la UNAM, y con la moderación de Alejandra Tello Mendoza, profesora-investigadora de la EJE, quienes reflexionaron sobre cómo debe ser el modelo de comunicación política y qué consideraciones éticas debe tener.

En un segundo conversatorio titulado "Riesgos, elecciones y justicia electoral", Adriana Favela Herrera, exconsejera electoral del INE; Juan Jesús Garza Onofre, investigador del IIJ-UNAM; María G. Silva Rojas, magistrada presidenta de la Sala Regional Ciudad de México, discutieron sobre las implicaciones de los diversos escenarios y sus riesgos en defensa de la democracia. El moderador fue el visitador judicial del TEPJF, Juan Carlos Silva Adaya.

Mientras que María Marván Laborde, investigadora del IIJ-UNAM; Claudia Ruiz Massieu, senadora de la República y Luis Espíndola Morales, magistrado de la Sala Regional Especializada, ponentes de la mesa "Rendición de cuentas y transparencia en las campañas electorales", moderada por César Lorenzo Wong Meraz, profesor e investigador de la EJE, evaluaron el impacto del modelo sancionador electoral en la libertad de expresión y una mayor participación política en el proceso electoral.

Además, con el objetivo de deliberar sobre el derecho al voto de las y los ciudadanos en prisión preventiva y la construcción de propuestas cada vez más incluyentes, se realizó el debate en torno a la "Prisión preventiva y derechos político-electorales", en el que intervinieron Fabiola Martínez Ramírez, directora asociada del

Departamento Regional de Derecho del Instituto Tecnológico de Monterrey, Campus CDMX; Carlos Rubén Eguiarte Mereles, consejero electoral del OPLE de Querétaro; Fabiola Judith Espina Reyes, secretaria de Estudio y Cuenta en la Sala Regional Especializada, e Isaías Trejo Sánchez, secretario de Estudio y Cuenta en la Sala Superior del TEPJF, y contó con la moderación de Cruz Lucero Martínez Peña, secretaria de Estudio y Cuenta de la Sala Superior.

Por su parte, la profesora e investigadora de la EJE, Alejandra Tello Mendoza, encabezó el taller "Representatividad ciudadana del grupo social LGBT y no binario", en el que se analizaron controversias y expusieron posibles casos de violaciones al derecho de cada persona a vivir e identificar libremente su personalidad, sin que ello signifique tener que renunciar a su representatividad ciudadana.

Durante esta primera jornada de la Feria, la Suprema Corte de Justicia de la Nación llevó a cabo la presentación de la "Colección de Cuadernos de Jurisprudencia", la cual estuvo a cargo de Gladys Fabiola Morales Ramírez, investigadora del Centro de Estudios Constitucionales y José Luis Antonio Tinajero Andrade, secretario auxiliar en el Centro de Estudios Constitucionales, y como moderador José Ramón Narváez, jefe de Unidad de la EJE.

Las actividades de este día concluyeron con la Tertulia literaria "25 años sin Octavio Paz", que contó con la participación de Adolfo Castañón Morán, poeta, investigador y miembro de la Academia Mexicana de la Lengua, y con la moderación de Luis Octavio Vado Grajales, profesor investigador de la EJE, donde se evaluó la vigencia de los planteamientos sociales, históricos y políticos de Octavio Paz para México y el mundo.

[Elecciones Jefe de Gobierno CDMX 2023: Fechas clave del proceso para elegir candidatos](#)

(2023-09-20), El Financiero (Sitio), Redacción, (Nota Informativa) - 06:32:09, Precio \$55,300.00

Con el paso de los días se van perfilando los posibles candidatos para la jefatura de gobierno de la Ciudad de México. Los diferentes partidos políticos ya preparan los mecanismos para elegir sus representantes lo antes posible.

Morena hasta el momento es el partido más adelantado en su proceso de selección, al publicar las convocatorias para definir a los candidatos de las nueve gubernaturas que estarán en juego en las próximas elecciones del 2024, incluida la Ciudad de México.

Por su parte los partidos que integran el Frente Amplio por México (PAN, PRI, PRD) aún no definen el proceso para elegir a su candidato para gobernar la Ciudad de México, así lo dieron a conocer el dirigente local del PAN, Andrés Atayde; el representante del PRI, Israel Betanzos; y del PRD, Nora Arias.

Proceso Interno de Morena

El pasado 18 de septiembre Morena publicó la convocatoria y los requisitos para elegir al representante del partido para convertirse en el próximo mandatario capitalino. El registro de aspirantes se realizará entre el 25 y 26 de septiembre.

Uno de los requerimientos que más destaca es el no ocupar ningún cargo público no sólo en la Ciudad de México, sino a nivel nacional. En caso de ocuparlo deberá renunciar a su puesto 180 días antes de la elección del 2 de junio del 2024 (5 de diciembre del 2023).

Entre los requisitos también resalta que el aspirante no debe tener cargos en su contra por violencia política contra las mujeres en razón de género o ser deudor de alimentario.

Una vez concluido el registro de aspirantes, la Comisión Nacional de Elecciones de Morena presentará un listado al Consejo Estatal de la CDMX para que elija a cuatro perfiles, dos hombres y dos mujeres. Posteriormente Morena realizará tres encuestas para elegir candidato el próximo 30 de octubre.

Estos son, hasta el momento, las 'corcholatas' que aspiran a gobernar la Ciudad de México.

Posibles candidatos del Frente Amplio

Los dirigentes locales en la Ciudad de México del PAN, PRI y PRD señalaron en un comunicado que aún no definen los mecanismos para elegir a su candidato para la jefatura de gobierno, sin embargo aseguraron que presentarán a su aspirante a más tardar el 5 de noviembre ante las autoridades electorales.

Debido a los avances que ha realizado Morena para elegir a su candidato, los alcaldes Adrián Ruvalcaba de Cuajimalpa, Alfa González de Tlalpan, Lía Limón de Álvaro Obregón, Luis Gerardo Quijano de la Magdalena Contreras y Giovanni Gutiérrez de Coyoacán exhortaron a los dirigentes del Frente Amplio definir los mecanismos para elegir al representante de la oposición en la Ciudad de México.

El dirigente nacional del PAN, Marko Cortés, aclaró que en los demás estados donde se disputan gubernaturas no se utilizará el mecanismo que se implementó a nivel nacional y confirmó que en la Ciudad de México aún se trabaja en el proceso de elección.

[Elecciones CDMX 2024: fechas clave y quiénes suenan para la Jefatura de Gobierno](#)

(2023-09-20), AS México (Sitio), Yeseline Trejo Miranda, (Nota Informativa) - 18:24:42, Precio \$90,000.00

Las elecciones por la Jefatura de Gobierno en la CDMX serán el 2 de junio del 2024: conoce las fechas clave y los primeros aspirantes a la contienda.

Las elecciones por la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México se festejarán en 2024; por lo que ya perfilan a destaparse algunos aspirantes para este cargo en los diferentes partidos políticos, en AS México te contaremos que se sabe al momento y las fechas clave contempladas.

Fechas clave de Morena para las elecciones en CDMX

El partido más adelantando en su proceso interno de selección es el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), quien ya publicó la convocatoria oficial para elegir a la persona que representará al partido en la Ciudad de México.

Uno de sus máximos requisitos es que las y los aspirantes no deberán tener un cargo público en la CDMX ni a nivel nacional y en caso de ser así, tienen 180 días antes del 02 de junio para renunciar, es decir, deberán estar fuera del servicio antes del 5 de diciembre del 2023.

Otro requisito muy importante que deberán cumplir los aspirantes será no contar con antecedentes por violencia política contra la mujeres, ni tampoco ser un deudor alimentario. La convocatoria completa la podrán visualizar en este [ENLACE](#), con requisitos y fechas específicas.

Registro de aspirantes: 25 y 26 de septiembre del 2023.

Anuncio oficial del candidato (@): 30 de octubre del 2023.

Cabe señalar que será la Comisión Nacional de Elecciones de Morena quien entregará un listado al Consejo Estatal de la Ciudad de México, con el perfil de dos mujeres y dos hombres como finalistas de la contienda interna y serán las encuestas del partido quien elegirán al candidato o candidata oficial.

Proceso interno del FAM para la Jefatura de Gobierno de la CDMX

Hasta el momento los dirigentes nacionales del Frente Amplio por México (FAM) integrado por el PAN, PRI y PRD, no han definido las características ni lineamientos de su convocatoria interna para contender por la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, sin embargo, aseguraron que antes del 5 de noviembre del 2023, darán a conocer el nombre oficial de la persona que los representará.

¿Quiénes suenan para la Jefatura de Gobierno de la CDMX?

Omar García Harfuch, exsecretario de la SCC-CDMX - Morena

Sandra Cuevas , alcaldesa de Cuauhtémoc - FAM

Clara Brugada, alcaldesa de Iztapalapa - Morena

Santiago Taboada, alcalde de la Benito Juárez - FAM

Mario Delgado, dirigente nacional de Morena - Morena

Adrián Ruvalcaba, alcalde de Cuajimalpa - FAM

Lázaro Cárdenas Batle, excoordinador de Asesores de Presidencia - Morena

Kenia López Rabadán, senadora del PAN - FAM

Luis Cházaro, Coordinador de la bancada PRD en la Cámara de Diputados - FAM

Cynthia López, diputada federal del PRI - FAM

Fechas clave del proceso electoral en CDMX

El Instituto Electoral de la Ciudad de México ya publicó el calendario oficial del proceso electoral para la elección de la Jefatura de Gobierno, a continuación te las compartimos:

Inicio de precampañas electorales: 5 de noviembre de 2023 al 3 de enero de 2024.

Registro de alianzas, partidos o coaliciones: 15 de noviembre para Jefatura de Gobierno | 5 de diciembre para diputaciones y alcaldías.

Separación del cargo público: antes del 5 de diciembre del 2023.

Registro de candidaturas: 8 al 15 de febrero de 2024.

Precampañas electorales: 1 de marzo al 29 de mayo de 2024.

Jornada Electoral: 2 de junio de 2024.

Resultados del cómputo de votos: 2 al 5 de junio de 2024.

Declaratoria de validez y entrega de constancias oficiales: 6 al 8 de junio del 2024.

[García Harfuch competirá por la candidatura para Jefe de Gobierno en CDMX](#)

(2023-09-20), El Sol de México (sitio), El Sol de México, (Nota Informativa) - 13:24:27, Precio \$28,500.00

Omar García Harfuch, exsecretario de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México, anunció este miércoles que competirá por la candidatura como coordinador de la defensa de la Cuarta Transformación en la Ciudad de México.

Durante la conferencia de prensa que ofreció en un hotel cercano al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, García Harfuch confirmó sus aspiraciones.

"He tomado la decisión de participar en el proceso interno de Morena como coordinador de la defensa de la Cuarta Transformación en la Ciudad de México", dijo Harfuch.

Únete al canal de El Sol de México en WhatsApp para no perderte la información más importante

García Harfuch anunció que hoy se registrará para contender por la candidatura de Morena para la Jefatura de Gobierno para 2024.

También se comprometió a visitar las 16 alcaldías de la Ciudad de México para conocer las necesidades de los capitalinos.

"Recorreré el territorio de las 16 alcaldías para escuchar a la gente con la finalidad de profundizar en las necesidades y demandas de la población", indicó.

El lunes pasado, Morena aprobó la convocatoria para quienes aspiren a registrarse en la contienda por la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México. El registro será virtual los próximos lunes 25 y martes 26.

Quienes se registren, deben comprobar que nacieron en la Ciudad de México, o en su defecto, comprobar vecindad de cinco años mínimos.

Uno de los requisitos, es que los aspirantes no deben tener mando en instituciones militares o policiales, a menos que se hayan separado del cargo antes del 10 de septiembre de 2023.

Este requisito lo cumple García Harfuch pues renunció a la SSC el pasado 9 de septiembre. La dimisión ocurrió un día antes de que el Instituto Electoral de la Ciudad de México iniciara el proceso electoral local, por lo que era la fecha límite para dejar el cargo en la secretaría.

Luego del anuncio, García Harfuch aseguró en sus redes sociales que dejaba el cargo para unirse al equipo de Claudia Sheinbaum Pardo, quien esa semana fue electa en Morena como coordinadora Nacional de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación.

Del lado del Frente Amplio por México son varias las figuras públicas que han señalado su intención por buscar la candidatura para ser jefe de gobierno de la Ciudad de México, te presentamos un listado de los posibles aspirantes:

Fechas del proceso electoral en el Ciudad de México

El inicio del proceso electoral para elegir al jefe de Gobierno de Ciudad de México fue el pasado 10 de septiembre. Te presentamos las fechas publicadas por el Instituto Electoral de la Ciudad de México para la contienda interna.

[García Harfuch competirá por la candidatura para Jefe de Gobierno en CDMX](#)

(2023-09-20), La Prensa (Sitio), El Sol de México, (Nota Informativa) - 19:07:22, Precio \$11,244.00

Omar García Harfuch, exsecretario de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México, anunció este miércoles que competirá por la candidatura de Morena como coordinador de la defensa de la Cuarta Transformación en la Ciudad de México.

Durante la conferencia de prensa que ofreció en un hotel cercano al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, García Harfuch confirmó sus aspiraciones.

Ahí, Harfuch dio un breve discurso en el que aseguró que, de ser electo, se encargará de que los resultados en la capital continúen y aumenten.

También se comprometió a visitar las 16 alcaldías de la Ciudad de México para conocer las necesidades de los capitalinos.

Únete al canal de El Sol de México en WhatsApp para no perderte la información más importante

"Recorreré el territorio de las 16 alcaldías para escuchar a la gente con la finalidad de profundizar en las necesidades y demandas de la población", indicó.

Harfuch destacó que a su llegada a la Secretaría de Seguridad Ciudadana, en 2019, los delitos de alto impacto bajaron 50 por ciento y los homicidios dolosos, 46 por ciento.

Aseguró que esto fue gracias a las acciones operativas llevadas a cabo, así como al incremento salarial que se logró de 54 por ciento para los policías.

"Si bien incrementamos las operaciones de la policía, en este gobierno confirmé que no se trata de fuerza sino de combatir las causas que generan la violencia y que empujan a los jóvenes a una vida delincencial, porque no conocen otra alternativa para construir un proyecto de vida", dijo.

El lunes pasado, Morena aprobó la convocatoria para quienes aspiren a registrarse en la contienda por la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México. El registro será virtual los próximos lunes 25 y martes 26 de septiembre.

Quienes se registren, deben comprobar que nacieron en la Ciudad de México, o en su defecto, comprobar vecindad de cinco años mínimos.

Uno de los requisitos es que los aspirantes no deben tener mando en instituciones militares o policiales, a menos que se hayan separado del cargo antes del 10 de septiembre de 2023.

Este requisito lo cumple García Harfuch pues renunció a la SSC el pasado 9 de septiembre. La dimisión ocurrió un día antes de que el Instituto Electoral de la Ciudad de México iniciara el proceso electoral local, por lo que era la fecha límite para dejar el cargo en la secretaría.

|| Con información de Manuel Cosme / El Sol de México ||

[Omar García Harfuch, ex-titular de la SSCCDMX, anunció que buscará ser el candidato a la jefatura de gobierno por Morena y aliados.](#)

(2023-09-20), 98.5 El Heraldo Radio, RomandÁa , Sandra Romandía, Miguel Ángel Ángeles, (Nota Informativa) - 17:09:14, Duración: 00:06:30 Precio \$344,760.00

Omar García Harfuch, ex-titular de la SSCCDMX, anunció que buscará ser el candidato a la jefatura de gobierno por Morena y aliados. Fue una hora y media de fila de hombres y mujeres para tomarse una fotografía con él, esto también ocurrió hace unos meses en la que hubo una fila interminable de mujeres policías por tomarse una foto con el ex-funcionario. Pidió licencia el 9 de septiembre, un día antes de la fecha límite de la convocatoria otorgada por el IECM y se sumaría a las filas de Claudia Sheinbaum.

[El exsecretario de seguridad ciudadana, Omar García Harfuch, dará una mensaje importante esta tarde.](#)

(2023-09-20), Canal 8.1 Heraldo TV, Reporte H, Blanca Becerril, (Nota Informativa) - 12:42:54, Duración: 00:02:02 Precio \$36,600.00

El exsecretario de seguridad ciudadana, Omar García Harfuch, dará una mensaje importante esta tarde. A la una de la tarde se espera que comience esta de de prensa en la que se especula que Omar García Harfuch, el secretario de Seguridad Ciudadana, su anunciar su candidatura a la jefatura de gobierno por Morena, pero sí podemos leer las señales que tenemos. a de ellas es que los asistentes están portando playeras en las que demuestran su apoyo a Omar García Harfuch. También de la misma forma están gritando, dando consignas de apoyo en la que dicen es uno a va a conversar con Harfuch. Él pidió licencia el 9 de septiembre de este año, precisamente anunciando que se uniría al apoyo a la ahora coordinadora de los comités de defensa de la Cuarta Transformación. Antes de que se cerrara esta convocatoria, este plazo que se tiene por parte del Instituto Electoral de la Ciudad de México.

[Omar García Harfuch va por CdMx: buscará candidatura de Morena rumbo a 2024](#)

(2023-09-20), Telediario (Sitio), Redacción, (Nota Informativa) - 16:27:57, Precio \$5,838.00

El ex secretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch, informó que buscará convertirse en el candidato del Movimiento Regeneración Nacional (Morena) para contender por la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México en las elecciones de 2024.

Durante un mensaje a medios, realizado en el salón Galicia del Hotel Holiday Inn, ubicado en Viaducto Río de la Piedad, alcaldía Venustiano Carranza, el ex secretario de Seguridad Ciudadana dio a conocer abiertamente sus intenciones de contender por la jefatura de Gobierno.

En el mensaje, el ex funcionario aseguró que durante su gestión al frente de la SSC se realizaron acciones de prevención y atención a causas, operaciones conjuntas con la fiscalía capitalina, el aumento al salario a los elementos de la dependencia durante cinco años consecutivos, entre otros.

"Logramos ampliar las capacidades de la policía, dándoles nuevas herramientas como la facultad de investigación, entre muchas otras. Esto volvió a la policía más útil para la ciudadanía y también para la propia fiscalía", aseguró. No estamos diciendo que no ocurran delitos o robos pero es menos de la mitad que al inicio de la administración", indicó.

García Harfuch compartió que su intención es buscar una "ciudad en paz y segura" y que su trabajo en la capital le permitirá realizar una buena gestión. Agregó que comparte el ideal de erradicar la pobreza, la corrupción y la desigualdad y que el servicio público debe gobernar para todos sin distinción alguna.

"Tuve la oportunidad de escuchar a vecinas y vecinos de las 16 alcaldías y esto me permitió conocer lo que mucha gente padece día a día así como sus necesidades urgentes. Creemos en el proyecto humanista que encabeza el presidente Andrés Manuel López Obrador y la doctora Claudia Sheinbaum", indicó.

Harfuch anuncia gira por CdMx

Durante su conferencia, el ex titular de la SSC compartió que realizará una gira por las diferentes alcaldías de la capital, con el fin de acercarse a la ciudadanía y conocer sus necesidades.

"Pronto estaré dedicado de tiempo completo a recorrer el territorio de las 16 alcaldías para escuchar a la gente, con la finalidad de profundizar en el conocimiento de las demandas de la población para que juntos podamos definir la ruta que nos guiará en el proceso de cambio que ha sido guiado en los últimos años", compartió.

¿Cuándo renunció Omar García Harfuch a la SSC?

Este anuncio de García Harfuch llegó luego de que el 9 de septiembre presentó su renuncia a la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) un día antes de la fecha límite, pues el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) inició formalmente el proceso electoral 2024 el 10 de septiembre.

De acuerdo con Ricardo Monreal, la decisión de que García Harfuch compita por la jefatura de Gobierno fue tomada en parte por la coordinadora de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación, Claudia Sheinbaum.

¿Quiénes se han destapado por Morena en CdMx?

Además de Omar García Harfuch, otros personajes políticos ya habían levantado la mano para buscar la

candidatura de Morena para la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México.

Clara Brugada: la alcaldesa con licencia de Iztapalapa se separó de su cargo desde el 16 de septiembre. Esto con el objetivo de convertirse en la abanderada de Morena rumbo a las elecciones de la Ciudad de México en 2024.

Mario Delgado: el actual presidente nacional de Morena ha dado a conocer sus intenciones por convertirse en el candidato del partido en la Ciudad de México. Sin embargo, afirmó que tomará una decisión conjunta con Claudia Sheinbaum para saber su futuro político rumbo a las próximas elecciones.

Cuauhtémoc Blanco: el todavía gobernador de Morelos dio a conocer sus aspiraciones por la jefatura, sin embargo, recientemente desistió de dicha candidatura tras reunirse con Mario Delgado, presidente Nacional de Morena.

Otro de los nombres sonados para la capital del país es Ricardo Monreal. No obstante, éste decidió rechazar la idea y se unió al equipo de Claudia Sheinbaum rumbo a las elecciones presidenciales.

[¿Quién es Omar García Harfuch, el policía que busca la jefatura de Gobierno?](#)

(2023-09-20), Expansión Política CDMX (sitio), Redacción, (Nota Informativa) - 14:36:29, Precio \$7,715.00

Omar García Harfuch

se desempeñó como el Secretario de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México desde octubre de 2019. A principios de septiembre, renunció a su cargo y ahora anuncia que buscará ser el candidato a la jefatura de Gobierno de CDMX. Encabeza las encuestas a la Jefatura de Gobierno.

En su tiempo al frente, la SSC dio fuertes golpes a bandas delincuenciales que operan en la Ciudad de México como La Unión de Tepito, el grupo Anti Unión, el Cártel de Tláhuac y el Cártel de Sinaloa, entre otros.

El debilitamiento de algunas células delictivas a raíz de la detención de sus líderes, ocasionó que en junio de 2020, sufriera un atentado en el Paseo de la Reforma por parte del Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG) donde solo resultó lesionado pese a que el vehículo en que viajaba recibió más de 300 disparos de arma de grueso calibre.

Omar Hamid García Harfuch: sus padres y su trayectoria

Posible aspirante a la Jefatura de Gobierno

Aunque no es militante del partido Morena, diversas casas encuestadoras ubicaron a Omar García Harfuch en el primer lugar de las preferencias como aspirante a suceder al jefe de gobierno Martí Batres en 2024,.

En la más reciente encuesta publicada por el diario El Universal , del 14 de agosto, Omar García Harfuch encabeza las preferencias electorales por el partido Morena a la Jefatura de Gobierno con el 53%, en tanto que el alcalde de Benito Juárez, Santiago Taboada, queda en segundo lugar con 39% a través de la Alianza PAN, PRI y PRD.

En marzo de 2023, el diario Reforma realizó un ejercicio de encuesta en el que el secretario de Seguridad Ciudadana salió a la cabeza de las preferencias, mientras que El Financiero colocó a Rosa Icela Rodríguez, secretaria de Seguridad Federal, como puntera, ese dato se publicó previo a que ella misma anunciara que no participaría en el proceso electoral de 2024.

El funcionario capitalino no es el único aspirante de Morena, también se ha mencionado a la alcaldesa de Iztapalapa, Clara Brugada; al propio dirigente nacional de este partido, Mario Delgado y hasta al diputado federal morenista Miguel Torruco.

Ser titular de una Secretaría o mando policial no le impide a Harfuch participar en los comicios de 2024, siempre y cuando renuncie a su cargo público antes de 10 de septiembre, fecha en la que el Instituto Electoral de la Ciudad de México declarará el inicio formal del proceso electoral 2023-2024

"No tener mando en instituciones militares o policiales, a menos que se separe del cargo antes de la fecha de inicio del proceso electoral local correspondiente", señala el artículo 19 del Código de Instituciones y Procedimientos Electorales.

Los casos y las polémicas

Al frente de la AIC, logró la detención de los señalados líderes de La Unión de Tepito y Fuerza Anti-Unión. Previo a su renuncia, el 27 de mayo, en un operativo, fuerzas federales detuvieron a Jorge Flores Concha, 'el Tortas', presunto líder de la Fuerza Anti-Unión, y a Pedro Ramírez Pérez, 'el Jamón', presunto líder de La Unión

de Tepito.

También coordinó la captura en la Ciudad de México de Dámaso López Núñez, 'el Licenciado', cabeza del Cártel de Sinaloa que después fue extraditado a EU y que declaró en Nueva York en el juicio contra su compadre Joaquín 'el Chapo' Guzmán.

García Harfuch también participó en la captura de los exgobernadores Javier Duarte, en Guatemala, y Roberto Borge, en Panamá.

En 2016, padres, madres y abogados de los 43 normalistas demandaron investigar los posibles vínculos de García Harfuch con la organización criminal Guerreros Unidos.

De acuerdo con el semanario Proceso, el nombre del funcionario y su teléfono estaban en una libreta asegurada a Sidronio Casarrubias, cuando fue detenido en octubre de 2014 acusado de delitos federales. La pasada administración sostuvo que Guerreros Unidos estuvo detrás de la desaparición de los estudiantes.

Se deslinda de 'conclave' para 'fragar la verdad histórica'

Harfuch negó haber participado en la reunión para "fragar la verdad histórica", en relación al caso de los 43 normalistas de Ayotzinapa. Esto, luego de que fuera señalado en la audiencia inicial del exprocurador de la República Jesús Murillo Karam ante la FGR.

"Ojalá quienes llevan las investigaciones detengan a quien hizo daño a los jóvenes en lugar de arruinar vidas y reputaciones de los que si hacemos algo por nuestro país todos los días" mencionó el secretario de Seguridad capitalina.

Atentado contra García Harfuch

A las 6:35 horas del 26 de junio de 2020, el vehículo en que viajaba el funcionario rumbo al gabinete de seguridad en el zócalo fue interceptado en el cruce de Reforma y Monte Blanco en las lomas de Chapultepec por dos camionetas de redilas hombres armados quienes dispararon en más de 300 ocasiones con el objetivo de asesinar al jefe de la policía capitalina.

Un escolta de Harfuch y una civil muertos fue el resultado del atentado.

[En entrevista, Andrés Atayde, presidente del PAN CDMX, habló sobre el proceso de selección para el próximo candidato a la jefatura de gobierno.](#)

(2023-09-20), Canal 8.1 Herald TV, Reporte H, Blanca Becerril, (Entrevista) - 12:09:13, Duración: 00:07:18 Precio \$131,400.00

En entrevista, Andrés Atayde, presidente del PAN CDMX, habló sobre el proceso de selección para el próximo candidato a la jefatura de gobierno. La conductora, Blanca Becerril, mencionó cómo va el proceso para ya saber cuál va a ser el método de selección de la candidata o el candidato rumbo a la jefatura de gobierno después de las alcaldías, porque incluso Morena ya lo dio a conocer este lunes. El funcionario dijo que los tiempos ya los alcanzaron ya están en el proceso electoral y el IECM ya arrancó formalmente el proceso y ellos en lo que están es en las pláticas y construcción del acuerdo de lo que no solo serán el método para elegir a su representante a la jefatura de gobierno si no para las alcaldías, distritos locales y federales, lo más importante que todo aquel o aquella persona que se quiera registrar lo pueda hacer y está seguro de que saldrán fortalecidos, unidos y que en la CDMX le cambiarán el rumbo a la capital. Lo importante es, en efecto, en donde gobiernen lo hagan bien, en todos los rubros invitaría al auditorio a que haga ese ejercicio de contraste, de comparación, en todos los rubros las alcaldías gobernadas por la oposición lo están haciendo mucho mejor que las alcaldías gobernadas por Morena, al mismo tiempo es importante que desde la oposición vayamos ya construyendo la plataforma, es decir, qué es lo que le vamos a proponer a quienes nos están escuchando para ganar la Ciudad de México, porque además en el diagnóstico me parece que hay coincidencia. Los feminicidios siguen creciendo, falta de agua, el metro un día se cae pero al otro se le cae una escalera eléctrica, es decir, en el diagnóstico me parece coincidimos que hay crisis en muchísimos temas. Ahorita lo importante es decir qué vamos a hacer nosotros en el caso de que nos den la confianza el próximo año y logremos ganar el gobierno de la ciudad y también por eso es muy importante cuidar los perfiles, que sean las mejores mujeres, los mejores hombres los que representen esta alianza, darle inclusión a la sociedad civil organizada, a la famosa Marea Rosa, para que entonces todas y todos unidos, empaquetados, vayamos a la elección del próximo año y ganemos la jefatura de gobierno. La conductora, Blanca Becerril, mencionó que tiene grandes candidatos como Adrián Rubalcava, Santiago Taboada, Lía Limón, Víctor Hugo Lobo y Espinosa Cházaro. Están en la elaboración, en la construcción del método, yo creo que también por los tiempos y ayer lo decía el presidente nacional del PAN, Marko Cortés, cada entidad federativa tendrá que definir su propio método y en efecto hay tantos buenos perfiles, mujeres y hombres, que en donde han estado han dado muy buenos resultados, a diferencia quizá de las corcholatas, lo digo así porque así se han autonombrado, aquí mujeres y hombres que en donde han estado lo han hecho muy bien. De parte del PAN en efecto está Santiago Taboada, alcalde de Benito Juárez, que se dice fácil pero lleva prácticamente cuatro años y medio siendo el mejor alcalde de la ciudad, Lía Limón que también se dice fácil pero le dejó Layda Sansores, que dejó un desastre a Álvaro Obregón y le ha cambiado el rostro en prácticamente dos años, está nuestra senadora Kenia López Rabadán, que también ha manifestado esta intención y por parte del PRI y del PRD también hay otros muy buenos perfiles, aquí lo importante es que las dirigencias del PAN, del PRI y del PRD en conjunto con sociedad civil organizada.